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新型コロナウイルス感染拡大防止対策として、市内の屋内・屋外施設、イベント等の中止。

市内小中学校の休業そして公民館における公民館クラブ・講座の中止延期と暗い話題が多くあ

り、少し気分が滅入る令和２年度の始まりとなりました。

５月２５日(月)から感染防止対策を講じることを前提として、学校、各施設等の再開となり、

止まっていた時間がやっと動き出した感じがします。

有帆公民館では、公民館クラブは６月１日(月)から、各講座も準備が整い次第再開となり、

元気な皆様の姿を見ることができ少し元気が湧いてきました。これからは暑いシーズンを迎え

熱中症対策をしながら感染症の予防をしなければいけないという大変な生活になりましたが、

頑張ってこの夏をのりこえましょう。（有帆公民館長 山本 晃）



５月下旬の休館解除で先月から公民館クラブも再開し徐々に賑わいを取り戻しつつある公

民館。皆さん様々な工夫を凝らしながら感染防止対策をしてくださり、ご理解・ご協力あり

がとうございます。これからの「ｗｉｔｈコロナ」時代、社会生活の中で１人１人が自分に

できることを考えて行動することの大切さを改めて感じました。今後も公民館が安全で楽し

く活動できる場所であるよう努めてまいりますのでどうぞよろしくお願いします☺

有帆公民館

５月から６月にかけ、公民館周辺のモッコクやツツジ、松などの木を地域の皆さんが剪

定してくださいました。たくさんの方の知恵・技術やパワー、そして優しさに支えられ、今

の有帆公民館が出来上がっていることに日々感謝の気持ちでいっぱいです。

●●

今年もバラが元気に開花♪

「コロナに負けるな！」思いを込めて…

本日のメニューを説明中

●●

ホームページにも講座の様子や受講生募集等の情報を

掲載しております。ぜひご覧ください♪

大輪のバラ ニュードンもぐんぐん成長

きれいに剪定されたツツジ

先日、大休団地の河野敏洋さんが１枚の花火の版画と可愛い

しおり・ポストカードを公民館に持ってこられました。６月１

日に行われた全国一斉花火の打ち上げに感銘を受け、新型コ

ロナウイルスに打ち勝とうという思いと、医療関係者に感謝

の気持ちを込めて作成されたそうです。しおりのイラストは、

疫病を鎮めるとされ話題の妖怪「アマビエ」。これらは公民

館で展示及び先着順で希望者に配布しています(しおり・カー

ド)。大変な時期ですが、この「アマビエ」のように皆さんが

毎日を笑顔で過ごせますように☆

休日にも関わらず剪定後の後片付けまで

丁寧に消毒作業を

青色花火の版画とアマビエのしおり

公民館前の松もスッキリ

公民館をかげで支えるヒーローズ☆

「バラの育て方教室」を開催して以来、公民館前の花壇で育てている数種類のバラが、今

年も５月に入ってから次々ときれいな花を咲かせてくれました！病気や害虫に弱く世話が大

変なバラですが、公民館のバラ隊長こと河口初信さんが手塩に掛けて育ててくれています。

バラの時期には花壇をのぞいてみてくださいね♪

私たちだけではなかなか目が行き届かないところもい

つも気にかけてくださり、そっとサポートしてくれる

ヒーローのような皆さん。いつも本当にありがとうご

ざいます！



新型コロナウイルス感

染拡大の中、有帆地区の

福祉活動の充実を図るた

め、自治会長、民生児童

委員、福祉委員の方々と

共に、高齢者、障がい者、

児童の福祉事業を進め、

有帆地区の見守りと、福

祉事業支援体制を充実さ

せたいと思います。

こころのふるさと有帆川

昔の有帆川は今の宇部市船木茶屋交差点付近から県道に沿うように南下し、再び北上して流

れていました。この屈曲のせいで氾濫が絶えなかったようです。最初の曲がりをショートカッ

トする新たな河川が掘削されたのは船木の代官所時代末期のことで、1872年（明治3年）に

竣工しています。現在の広い川幅は後年に拡張されたものです。（語り部の会安藤 一さん談）

昭和12年（1937年）３月１６日千歳橋落成式

角石の岩崎寺前は川幅が狭く橋脚は一本でありました。

手前に仮橋の設置状況が見えます。

奥は古刹岩崎寺。桜の名所であった情景が伺われます。

有帆地区社会福祉協議会

会長 山代幸男 さん

令和２年度有帆地区団体の新会長紹介

有帆地区自治会活動の

振興を図るため、ふるさ

とづくり・社会福祉協議

会とも連携して少子高齢

化・子育て支援などの地

域への見守り、また防災、

防犯パトロールも推進し

て参りたいと思います。

皆様のご協力とご支援の

ほどよろしくお願いいた

します。

有帆地区自治会協議会

会長 伊藤博通 さん

有帆川に架かる橋梁

有帆川大橋から望む有帆川
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有帆川は、その源を美祢市伊佐の桜山に発し、小河内川・今

富川・矢矯川・小野川の支川を合わせ、山陽小野田市において、

瀬戸内海の周防灘に注ぐ流域面積64.4k㎡、流路延長31.8㎞

の2級河川です。

石炭採掘の始まった藩政時代は、石炭などの舟運輸送に利用

され、川筋は藩都萩を結ぶ街道となっていました。また、かつ

ては有帆や千崎周辺まで海が広がっていましたが、高泊開作に

よって陸地となりました。大正時代以降、海底下の炭層採掘と

そのボタ処理の埋め立てによって、河口付近海岸部は大変遷を

遂げ、現在では、工業地帯の一角をなしています。

有帆川の河川改修



３日(金) 英会話カフェ①

７日(火) 歴史探訪講座（埴生・厚陽の歴史）

８日(水) 子育て応援カフェ①（親子であそぼう！）

１４日(火) 知って得する講座（地球温暖化防止）

３日(月) 夏休みこども教室（習字）

４日(火) 歴史探訪講座（埴生・厚陽地区探訪）

５日(水) 夏休みこども教室（卓球）

７日(金) 英会話カフェ②

４日(金) 英会話カフェ③

８日(火) 知って得する講座（血管若返り）

９日(水) 子育て応援カフェ②（肌美人はおなかから）

１１日(金) 男性料理教室

１４日(月) 薬膳料理教室

２４日(木) シニアのための体の使い方講座

３０日(水) 歴史探訪講座(高千帆の歴史と有帆川)

行事予定 【７月～９月】

１,６９５世帯 人口 ３,７６２人

男 １,８２７人 女 １,９３５人

（６月１日現在）

①私の信念又は好きな言葉 ②地域への思い ③次にリレーする人へ一言を掲載します。
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29 縄田 哲生(てっちゃん)

③何事にも一生懸命な縄田さ
ん。頼りがいがあり、尊敬してい
ます。

西村 笑子(えみちゃん)

②これまで様々な地域行事で大
勢の人と交流でき、皆さんの熱
烈なパワーで色々な行事ができ
たことに感謝です。これからも住
みよい有帆でありますように！

③いつもとても熱心に地域のた
めに活動されている三國さん。こ
れからも元気に活動して下さい。

５月１０日（日）、公民館前の別府八幡宮御旅所

にて御神幸祭が行われ、各団体の会長らが参加され

ました。有帆ふるさとづくり協議会会長の田中照男

さんは、「今年は新型コロナウイルスの感染拡大で、

毎年同日に合わせて開催している有帆市まつりは残

念ながら中止となりましたが、有帆の安全そして繁

栄を祈願することができてよかったです。」と話さ

れていました。様々な行事が中止となり寂しい日々

が続きますが、早くこの状況が収束し、いつも通り

の活気ある有帆に戻ることを心待ちにしています。

人間死ぬまで

修行

②有帆に住んでもうすぐ50年、
公民館活動で踊りをはじめて17
年、多くの友達ができ毎日を楽
しく過ごしています。住みよい有
帆が大好きです。

心ひとつに…

三國 達夫(たっちゃん)

②有帆に籍を置いて41年、今
元気な先輩方のご指導を受け
ながら楽しく、元気で楽しい有
帆創りのお手伝いをさせて頂い
ています。

③新しく民生児童委員になられ
て大変でしょうが、宜しくお願いし
ます。

①

30

次号、大休団地の藤本さんへ続く

一生懸命すると

なんでも面白い

御神幸祭の様子


